

# Caidos el socialismo de vergonzosas alianzas con las fuerzas reaccionarias

**Sólo el Anarquismo mantiene enhiesta a bandera revolucionaria**

LA PROTESTA

PUBLICACION ANARQUISTA FUNDADA EL 13 DE JUNIO DE 1897

Correspondencia y valores diríjlos a nombre de JO SE BERENGUER: Calle Vieytes 84, Buenos Aires

ANO XLIII — No. 7890

## Nuestro camarada Gayoso ha sido deportado a España

En estos momentos, en que toda la maquinaria oficial trabaja estrepitosamente para dar la impresión de una restauración democrática y abolición de todo cuanto se concierne a la dictadura vitorriana: en estos momentos, en que tanto los hombres de primera fila en el gobierno como aquellos que encabezan la oposición se desahocen en declaraciones de vacío antifascismo; en este momento, en que toda la prensa y tribunas oficiales del mundo gubernamental están empujadas a dar la apariencia de que el derecho de gentes se respeta no sólo en la Argentina, sino en toda América; en estos mismos momentos, en que se quiere llevar la opinión del país hacia un sector beligerante de la actual guerra en Europa, bajo la consigna de que hay que detener la civilización contra el barbarismo totalitario; en este momento, decimos ha sido entregado un hombre a las fauces del Heideggabo que desbaza a la pobre España. José Gayoso, nuestro

compañero en militancia ha sido deportado entre gallos y media noche. Fue tan rápido el procedimiento que al practicado, que no dió lugar a defenderse alguna para impedirse cometer el crimen de: en esta materia, Franco una víctima más. Y ante el hecho consumado, cabe preguntar: ¿Dónde está el honor de esta prensa pseudo liberal y democrática que alienta hechos como el que denunciarnos? ¿Acaso no le asiste el derecho de gentes a un obrero porque padece de tal o cual manera? ¿O es que el sólo hecho de pensar hace que tambalee el armatoste social burgués? De la misma forma que repudiamos el proceder policial y gubernativo en la deportación de obreros y hombres de ideas, así repudiamos también el silencio de toda la prensa, que no quiere exprimir estos antecedentes para hacer prevalecer el derecho y la justicia por encima de los intereses de clase.

## ANARQUISTAS, SIEMPRE

En la vida hay épocas buenas y épocas malas. La actual es de las peores. Acompañado a la crisis del régimen burgués y a la caída estrepitosa del edificio social se ha producido el derrumbe de todas las fuerzas reaccionarias. La desilusión, el desmoronamiento, el pesimismo han hecho presa de los espíritus malditos que poco a poco van el hombre para hacerlo diferente del animal. Quizá la culpa de todo ello recaiga en el veneno que desparata por el mundo la democracia, en cuyo vientre se gestó y cuyas entrañas alimentaron al feroz fascismo. El cuanto de que democracia significa gobierno del pueblo creó esa mala de crédito, esos sucesos pero los más viles de siete mil años, que pesa enormemente como un lastre sobre los movimientos revolucionarios. Es el mal menor con el cual se quedan los que pueden acomodarse y aquellos corrientes del espíritu de sacrificio para llevar hasta el final la lucha contra el sistema capitalista. De otra forma no se admite que los pueblos hambreados hasta más no poder aguanten pasivamente la situación de guerra olvidados y que millones y millones de obreros desocupados esperen con pasmosa tranquilidad que los gobernantes prescriban decretos y leyes para brindarles un hueso a roer. En una falta absoluta de dignidad humana lo que prima por sobre todas las cosas. De la cual no están exentas las masas obreras de todos los países.

Parce que corriesse por sus venas una sangre que los hace cobardes y adaptables a todos los prejuicios del régimen burgués. No se explica sino la posibilidad remane una vez que las fuerzas reaccionarias refocilan los movimientos libertarios. Pareciera que faltando del campo social la fracción anarquista todos se complacerían para dar visos de legalidad a las tiranías remanentes y a la explotación desenfrenada de la burguesía. Tanto los partidos democráticos y republicanos como los socialistas y recalcitrantes comunistas, todos reducen el problema de la injusticia social a subirse o enclaustrarse ellos en el presupuesto de la ley pública. Para todos los encuadrados en esos partidos políticos no existe la desigualdad social ni la explotación del hombre por el hombre que es la esencia de toda la explotación social. ¿Qué es el problema colectivo común.

Quiere decir, pues, que la tendencia emancipadora representada por la fracción anarquista nadie puede desconocerla ni nada puede desvirtuarla aunque los medios de expresión hayan sido silenciados por las fuerzas de la reacción internacional. Como militantes del anarquismo luchamos para que se instature sobre la tierra un régimen que sea la libertad y la justicia sea patrimonio de la familia humana y no exclusividad de los pocos privilegiados.

Si el mal menor es el mal menor, no se puede decir que la lucha o por falta de condiciones ligadas al momento de pruebas; no es el anarquismo quien se desvirtúa o quien se desista. Este es un acto de redención humana el cual no lo alcanzan debilidades personales, ni en su seno repercuten fundamentalmente las interpretaciones o veces capciosas de quienes creen haberlo abanzado. Por eso nosotros en esta hora dura que nos toca sobrevivir decimos así: frente a la multiforme reacción contemporánea y a los intentos desmoronadores procedidos por un incalculable pesimismo debemos reafirmarnos en el ideal sustentado por largos años de honrada militancia y brregar para que nuestro desagravio en la terrible lucha de los siglos antes de nosotros empujados por el capitalismo y sus instituciones autoritarias. Por encima de los reveses a quienes crean haberse matado siempre anarquistas. Y venceremos a quienes creen haberse derrotado.

## HABRIAN SIDO EJECUTADOS LOS COMUNISTAS QUE STALIN ENVIO A ESPAÑA PARA TRAICIONAR LA OBRA ANARQUISTA

Sin una leve manifestación de estupor y sorpresa hemos leído un cable de la agencia yanqui United Press en el que refiere—tomando la información de la revista de E. U. "The Nation"—que todos los oficiales soviéticos enviados anteriormente a España, fueron liquidados, excepto el general Gregory Sierri que está actualmente en el frente finlandés. El general Goriwe, que actuó en el frente de Madrid fue fusilado. Además de una lista de los oficiales detenidos, cuya suerte se ignora, entre los que están el general Gráshin, jefe de Estado Mayor; general Maximov, que actuó en el Ebro; general Rosenbergh, primer embajador soviético en la España republicana; Gaikis, sucesor de Rosenbergh; Stabevisky, representante comercial en la España leal; Antonio Vanevsky, consejero general soviético; Michael Koltsov, responsable del "Pravda" en España; general Uritsky, del ministerio de Guerra de Moscú, que dirigió los envíos de armas para el gobierno republicano español.

¿Qué movió a Stalin a matar o eliminar sus anteriores instrumentos? Es una pregunta muy difícil de que sea contestada oficialmente. Grandes y profundos intereses median para que la intervención comunista en España fuese de las desgraciadas consecuencias por todos conocidas, aunque por muchos desconocidas. Si los emisarios, agentes y toda la cohorte de bandidos que el Comintern envió a España durante la guerra última se portaron al pie de la letra con las instrucciones contrarrevolucionarias, si que viene ahora la liquidación? ¿Es que el diablo no olvida a quien bien le sirve? Y todos los errores bolcheviques que se pudiesen cometer en el procedimiento de la serie de puñaladas traperas caerán tan miserablemente como los espáñoles más arriba. El gobierno ruso no es amigo de dejar pruebas ni testimonios a su favor. Por eso serán depurados también a aquellos elementos que con Lister, Moderey, El Campesino sirvieron de instrumentos a la nefanda política comunista. Todo será liquidado para que no queden pruebas. Y quienes llevaron las toneladas de oro español a territorio ruso también caerán, si no cayeron ya, bajo el rigor del dictador soviético.

## ENTRE EL DEPARTAMENTO DEL TRABAJO Y EL MACHETE POLICIAL TIENE QUE OPTAR EL OBRERO EN HUELGA

Hay que reaccionar en serio contra la práctica legalista que entrega maniatados a los trabajadores

Nunca la policía se desmintió a sí misma cuando se trató de frenar la acción obrera. Su machete siempre lo tuvo listo para descargarlo sobre las indefensas espaldas obreras. Y más si éstos salieron a la calle por no someterse a las leoninas condiciones en el trabajo. Entonces al machete se le unió el trabuco, los gases y hasta un cuerpo de bombas. Valientes siempre para diezmar grupos de trabajadores y ganarse ascensos.

Pero desde que entró a tallar en las directivas del gobierno que política socialista con su demagogia obrerista y su política de un legalismo asociado que tiene un gran auxiliar en el Trabajo antes de parar su labor. Acaso su práctica legalitaria no llevó al control extremo las asociaciones para hacer de esas un especie del partido y pensar la acción de los obreros más avanzados?

Este comportamiento de soldado de la resistencia obrera. En los conflictos obreros que últimamente se han venido produciendo en esta capital y en el interior del país, se demostró claramente lo nefasto que resultó para la asociación obrera el que los socialistas hayan asesorado tan profundamente al gobierno o a instituciones de este. Desde la persecución jurídica hasta los contratos colectivos por los diversos órganos de control judicial que hoy se aplican en las casas de comercio e industria no sirven más que para atar y mantener en situación sumisa y esclava a los trabajadores. Con que el Estado—que en este caso es la representación patronal—aplique cualquiera de esas disposiciones de ley se anula inmediatamente el valor de la asociación gremial, pasando a ser un instrumento político y no de mejoramiento obrero. ¿Acaso no se debe al legalismo y estalinismo proletario el que hoy se vea en el

## LOS COMUNISTAS QUE STALIN ENVIO A ESPAÑA PARA TRAICIONAR LA OBRA ANARQUISTA

teriores instrumentos? Es una pregunta muy difícil de que sea contestada oficialmente. Grandes y profundos intereses median para que la intervención comunista en España fuese de las desgraciadas consecuencias por todos conocidas, aunque por muchos desconocidas. Si los emisarios, agentes y toda la cohorte de bandidos que el Comintern envió a España durante la guerra última se portaron al pie de la letra con las instrucciones contrarrevolucionarias, si que viene ahora la liquidación? ¿Es que el diablo no olvida a quien bien le sirve? Y todos los errores bolcheviques que se pudiesen cometer en el procedimiento de la serie de puñaladas traperas caerán tan miserablemente como los espáñoles más arriba. El gobierno ruso no es amigo de dejar pruebas ni testimonios a su favor. Por eso serán depurados también a aquellos elementos que con Lister, Moderey, El Campesino sirvieron de instrumentos a la nefanda política comunista. Todo será liquidado para que no queden pruebas. Y quienes llevaron las toneladas de oro español a territorio ruso también caerán, si no cayeron ya, bajo el rigor del dictador soviético.

disponen a que sea dirigido por burócratas obreristas que buscan escalar posiciones con los votos y la confianza obrera.

Si se logra conquistar a los obreros en ese sentido habremos ganado una gran batalla a las fuerzas coaligadas del capitalismo y sus consejeros, los políticos obreristas de todos los sectores y colores.

## LOS "FABRICANTES DE GUERRAS" ABSTENERSE A LOS BOLCHEVICHES

La prensa bolchevique que gasta toneladas de tinta en satirizar a los "fabricantes de guerras" así llaman a los yanquis no tienen empacho en pedirles a estos cuanto armamento necesitan para llevar a cabo sus empresas libertadoras... Ahora es bolsolva lo que adquirieron en los Estados Unidos. Y según un despacho de la Agencia Havas, solamente desde el comienzo de la guerra hasta la fecha los Soviets compraron en el Norte América nada más que un millón 300.000 barriles de gasolina.

Lo que da una idea de lo bien surtidos que están los aviones rusos que se dedican a bombardear poblaciones finlandesas. ¿Y viva la papa!

## LOS COMUNISTAS TRAICIONAN UNA HUELGA

El órgano de la Unión en Resistencia, de Santiago de Chile, en su número del 22 de enero, denuncia que en la última huelga de panaderos traicionaron el movimiento cuando se les ordenó abandonar el trabajo. El periódico agrega que "no es ningún misterio que esto suceda, pues estamos acostumbrados a ver que esa gente traiciona", pero interrumpe ¿a qué fue Norberto Francia? ¿A buscar crumitos o a pedir conciencia? Debe ser la primera vez de acuerdo a los datos comprobados denunciados sobre qué hizo ese señor contra los refugiados españoles que no aceptaban declaraciones bolcheviques".

## ENTRE EL DEPARTAMENTO DEL TRABAJO Y EL MACHETE POLICIAL TIENE QUE OPTAR EL OBRERO EN HUELGA

Hay que reaccionar en serio contra la práctica legalista que entrega maniatados a los trabajadores

Nunca la policía se desmintió a sí misma cuando se trató de frenar la acción obrera. Su machete siempre lo tuvo listo para descargarlo sobre las indefensas espaldas obreras. Y más si éstos salieron a la calle por no someterse a las leoninas condiciones en el trabajo. Entonces al machete se le unió el trabuco, los gases y hasta un cuerpo de bombas. Valientes siempre para diezmar grupos de trabajadores y ganarse ascensos.

Pero desde que entró a tallar en las directivas del gobierno que política socialista con su demagogia obrerista y su política de un legalismo asociado que tiene un gran auxiliar en el Trabajo antes de parar su labor. Acaso su práctica legalitaria no llevó al control extremo las asociaciones para hacer de esas un especie del partido y pensar la acción de los obreros más avanzados?

Este comportamiento de soldado de la resistencia obrera. En los conflictos obreros que últimamente se han venido produciendo en esta capital y en el interior del país, se demostró claramente lo nefasto que resultó para la asociación obrera el que los socialistas hayan asesorado tan profundamente al gobierno o a instituciones de este. Desde la persecución jurídica hasta los contratos colectivos por los diversos órganos de control judicial que hoy se aplican en las casas de comercio e industria no sirven más que para atar y mantener en situación sumisa y esclava a los trabajadores. Con que el Estado—que en este caso es la representación patronal—aplique cualquiera de esas disposiciones de ley se anula inmediatamente el valor de la asociación gremial, pasando a ser un instrumento político y no de mejoramiento obrero. ¿Acaso no se debe al legalismo y estalinismo proletario el que hoy se vea en el

## LOS "FABRICANTES DE GUERRAS" ABSTENERSE A LOS BOLCHEVICHES

La prensa bolchevique que gasta toneladas de tinta en satirizar a los "fabricantes de guerras" así llaman a los yanquis no tienen empacho en pedirles a estos cuanto armamento necesitan para llevar a cabo sus empresas libertadoras... Ahora es bolsolva lo que adquirieron en los Estados Unidos. Y según un despacho de la Agencia Havas, solamente desde el comienzo de la guerra hasta la fecha los Soviets compraron en el Norte América nada más que un millón 300.000 barriles de gasolina.

Lo que da una idea de lo bien surtidos que están los aviones rusos que se dedican a bombardear poblaciones finlandesas. ¿Y viva la papa!

## LOS COMUNISTAS TRAICIONAN UNA HUELGA

El órgano de la Unión en Resistencia, de Santiago de Chile, en su número del 22 de enero, denuncia que en la última huelga de panaderos traicionaron el movimiento cuando se les ordenó abandonar el trabajo. El periódico agrega que "no es ningún misterio que esto suceda, pues estamos acostumbrados a ver que esa gente traiciona", pero interrumpe ¿a qué fue Norberto Francia? ¿A buscar crumitos o a pedir conciencia? Debe ser la primera vez de acuerdo a los datos comprobados denunciados sobre qué hizo ese señor contra los refugiados españoles que no aceptaban declaraciones bolcheviques".

## AL LIBRO DE SOLANO PALACIO LO DETUVIERON EN EL CORREO

Con fecha 23 de enero nos escribe desde Chile el camarada Solano Palacio haciéndonos saber que la Central de Correos de Buenos Aires lo comunicó que su libro "El Exodo" correrá bajo la pena de ser considerado "por ser literatura subversiva". Ahora bien, como esa camarada ha estado del interior del país necesita saber si llegaron los paquetes por él remitidos. Los camaradas que solicitaron envíos del libro "El Exodo" y Cañilla 4048, Correo 2, Valparaíso, Chile.

## LOS COMUNISTAS TRAICIONAN UNA HUELGA

El órgano de la Unión en Resistencia, de Santiago de Chile, en su número del 22 de enero, denuncia que en la última huelga de panaderos traicionaron el movimiento cuando se les ordenó abandonar el trabajo. El periódico agrega que "no es ningún misterio que esto suceda, pues estamos acostumbrados a ver que esa gente traiciona", pero interrumpe ¿a qué fue Norberto Francia? ¿A buscar crumitos o a pedir conciencia? Debe ser la primera vez de acuerdo a los datos comprobados denunciados sobre qué hizo ese señor contra los refugiados españoles que no aceptaban declaraciones bolcheviques".

## CON LOS OBREROS DETENIDOS SE VOLVIO AL TRABAJO EN SAN PEDRO

No tenemos del conflicto mantenido en la localidad de San Pedro otras informaciones que las dadas por los diarios burgueses. Eso motivó que no abrasen juicio sobre su orientación. Sólo haremos resaltar que los trabajadores en huelga se comprometieron a reanudar las labores sin poner como condición previa la libertad total de los 138 huelguistas detenidos. Es la comisaría de San Pedro según encerrados todos los obreros a quienes se les abrió camino para la muerte de una capataz rompe-huelgas. Hay que tener presente que el muerto fue una víctima de algunos de los suyos.

El preso social requiere nuestra máxima atención. ¡No los descludemos nunca!



